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□实习生 杨玉径 记者 沈丽焕 文/图

本报讯 近日有市民反映称，海口
市美兰区和平南路北侧机动车违停现
象屡禁不绝，高峰期道路拥堵，市民出
行不便。

昨日上午10时许，记者来到现场走
访，发现该路段机动车道上赫然停放着
7辆机动车。一位车主告诉记者，虽然
知道是机动车道，但没有禁停标志，所以
就随意停了。一位骑着电动车经过的市
民告诉记者，“经常看到有机动车在此违
停，特别是中午和下午时段。”

昨日下午4时许，接到记者反映后，
海口市公安局交警支队相关负责人到场
对违停车辆进行处理。据相关负责人介
绍，他们在和平南路发现了8辆违停车
辆，已对其中4位车主处以罚款100元、
扣 3分的处罚。对于没有联系到车主
的车辆，将进行拍照并后期录入系统
开出罚单。

该负责人表示，他们将派出警力，加
强对该路段的巡查和管理力度，同时加
大违停治理的力度，给市民提供一个良
好的出行环境。也呼吁私家车车主自觉
遵守交通规则，合理停放车辆。

好无语的
违停理由

海口和平南路机动车
道7辆车违停，一车主称没
有禁停标志随意停

7月19日下午，公路公司职工家属区内
传出一阵喧哗声，数十名业主聚集在一起，派
出所民警闻讯赶来维持秩序。记者赶到现场
时，民警已将争执双方带回派出所协调。据
了解，争执的缘由正是关于小区自主拆迁改
造一事：业主周先生不愿签字同意小区进行
自主拆迁改造，因此遭到部分业主围堵，双方
发生争吵。

周先生告诉记者，小区自今年5月份开
始就自主拆迁改造征集业主意见，多数业主
都已签字同意，但他和另一户业主对此心存
疑虑，与业委会多番沟通后未达成一致，因此
一直未签字。“没想到从6月中旬开始，部分
业主只要一见到我就围上来质问为什么不签
字，甚至还到我单位闹了两次。影响我工作

不说，搞得我连家都不敢回。”周先生无奈地
表示，近一个月以来，他们一家人只能被迫借
住在朋友家。7月19日当天，他返回小区取
电动车，没想到遭到部分业主围堵，双方再次
发生争执。

周先生表示自己并非有意阻挠小区进行
自主拆迁改造，而是对拆迁改造的前景存有
疑虑，“首先，我们家不止这一套住房，没有拆
迁改造的需求。其次，这套房是新装修的，拆
迁后得不到补偿。最关键的问题是，目前还
未找到愿意对小区进行拆迁改造的开发商，
也没有制订出明确的拆迁改造方案，万一工
程烂尾了，谁来承担这个责任？”周先生直言，
他对小区自主拆迁改造信心不足，希望能有
更明确的解决方案。

他不同意自改，部分业主2次到其单位闹事
矛 盾

本报讯 位于海口龙昆南路的海南公路工程公司职工家属区（以下称“公路公司家

属区”）建成于1992年，现有居民163户。因建筑使用年限已久，基础设施老化缺失，建

筑质量存在一定的隐患，居民们有意联合开发商进行自主拆迁改造。然而部分业主之

间却因此起了争执，甚至一度闹到派出所。这究竟是怎么一回事？ 记者林文星文/图

记者从该小区业委会了解到，该小区早
在2016年就有自主拆迁改造的想法，也找到
了合作开发商，但最终未能如愿进行拆迁改
造。“背后的原因比较复杂，有个别业主不同
意的原因，也有开发商那边的问题。”业委会
负责人符先生告诉记者，今年4月份，海口出
台了《海口市老旧住宅区自主改造试点工作
指导意见》（以下称《指导意见》），对建筑使用
年限已久、管网设施老化、存在较大安全隐患
的老旧住宅区，鼓励通过自筹资金或自主
对外招商合作，报批后自行实施小区整体
或部分拆除重建，同时可享受税收减免的
优惠政策。

符先生表示，《指导意见》的出台给小区
自主拆迁改造提供了有利的条件，“如果能列
入改造计划，不仅能得到政府部门的指导，也
会有更多的开发商愿意参与到我们小区自主

拆迁改造的计划中来。”符先生告诉记者，由
于该小区占地面积有限，受限于容积率的问
题，拆除重建后新增建筑面积有限，这也意味
着开发商利润不高，因此少有开发商愿意参
与到该小区自主拆迁改造中。“现在出台了优
惠政策，我们就想争取立项，早点完成改造，
让大家住上新房子。但个别业主不签字，项
目无法开展下去。”

根据《指导意见》，自主改造项目须征得
100%业主同意，经所在区政府审查，报市政
府审批，方可列入区政府老旧住宅小区年度
改造计划，并享受相关优惠政策。这也意味
着，只要有一户业主不同意，自主改造就无法
开展。7月25日，记者从龙昆南居委会组织
召开的协调会上了解到，目前公路公司家属
区尚有周先生等两户业主未签字同意进行自
主拆迁改造。

小区想借优惠政策完成自改，但2业主不同意
原 因

在协调会上，周先生等两户业主再次阐
述了自身的顾虑，并对部分小区业主围堵并
强迫签字的行为表示不满。

符先生对此表示，部分业主围堵周先生
是个人行为，与业委会无关。“我们也想坐下
来心平气和地协商，也不希望邻里关系闹这
么僵。”但在长达一个多小时的协商过程中，
双方仍未就自主拆迁问题达成一致。

周先生表示，只要找到有实力的开发
商，制定明确的拆迁补偿和改造方案，他们
家愿意签字同意。但业委会的难处在于，

不征得100%业主同意，就无法报市区政府
立项，很难找到合适的开发商。“有实力的
大开发商不会愿意参与到这些繁琐的前期
工作中，因此我们希望周先生能够站在小
区大多数业主的角度上考虑，先签字同意，
后续再一起联系开发商制定合理的改造方
案。”符先生说。

目前，双方就小区自主拆迁改造问题仍
未达成一致，龙昆南居委会相关负责人建议
双方另行协商，同时要注意协商的方式方法，
避免业主间矛盾进一步升级。

辖区居委会召开协调会，双方目前暂未达成一致
僵 局
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